

escena dos zarzuelas, en un acto en cada una.

«Música clásica» fué la primera, y en la cual desempeñaron sus papeles con gran acierto los señores Zubizarreta, Victoria é Ibaro.

Los dos primeros, sobre todo, quedaron á gran altura. Zubizarreta, representó de manera inimitable el papel de cesante.

Victoria, estuvo exactísimo, haciendo de cantor religioso.

En segundo lugar, «Flamenco-manía» hizo las delicias del público que disfrutó oyendo los numerosos chistes de la obra.

Baroja, Iñaraja, Zubizarreta y Victoria, salieron triunfantes en sus respectivos papeles, siendo todos constantemente aplaudidos.

Zubizarreta, otra vez cesante triunfó en toda la línea.

Iñaraja, hizo un cantador y bailar flamenco admirables.

Baroja de contratista, acertadísimo, y Victoria de sereno y patrón de la casa muy bien.

El público aplaudió con entusiasmo á los simpáticos aficionados, que tan bien cubrieron su puesto, y al abandonar el local saboreaba el buen resultado de la fiesta.

El concierto de ayer

Como estaba anunciado, ayer se celebró en la plaza cerrada de Martutene un gran concierto, bajo la dirección del maestro Esnaola, tomando parte el laureado Orfeón Donostiarra con el valioso concurso de las señoritas Pilar Michelena y Ascensión Betoré y ochenta niños de ambos sexos educados por el inteligente maestro señor Esnaola.

Con dicho motivo tuvo gran animación en aquel pintoresco sitio, viéndose los tranvías abarrotados de gente.

De la labor artística que en la plaza cerrada se ejecutó, es imposible dar siquiera una idea aproximada, todos rayaron á gran altura en sus papeles, profesores, señoritas y niños.

Sin embargo hemos de hacer notar la «Fantasía Vascongada», de Arín, ejecutada por hombres á voces solas.

Tuvo una interpretación maravillosa arrancando del público estruendosos aplausos.

En la primera parte se ejecutaron también «El adagio de la Noche», de Beethoven-Rillé y los «Maestros Cantores» siendo muy bien interpretadas.

Si entusiasmo produjo en el público la primera parte del programa, la segunda parte no tuvo peor interpretación.

En «El destierro» (leyenda escandinava), el orfeonista señor Cirilo entusiasmo al auditorio así como en «Galilea» (lamentación) la señorita Betoré.

En la tercera parte toó la orquesta magistralmente la mesa «Lanharri-ser» y cerró el programa el Orfeón después de escuchar nutridos aplausos en el «Canto del Ruiseñor» y «Nere Andria», con la jota de Retana, «Viva Aragón».

El programa que fué variadísimo gustó mucho á la concurrencia y la gente salió con deseos de que esta fiesta tan culta se repita más á menudo en nuestra ciudad.

El día de ayer

El tiempo está para tormentas, pero hoy no lloverá.

Esto fué lo que nos dijo ayer mañana uno de esos famosos astrónomos que pululan por nuestras calles.

Y efectivamente ha resultado un sabio por esta vez B. R.

La animación en la población fué grande, con motivo de celebrarse el cumpleaños del rey, la banda ejecutó á mediodía un concierto en el boulevard, durante el cual los amplios paseos se vieron concurridísimos.

Los militares vistieron de gala y en los edificios públicos ondeó el pabellón nacional.

A las tres y media se repartieron 1.500 raciones de chorizo, pan y arroz á los pobres en el edificio de la Caja de Ahorros Municipal.

Por la tarde, aprovechando la agradable temperatura la gente se esparció por los alrededores de la población viéndose los paseos muy concurridos.

Subasta

El Excmo. Ayuntamiento de Iñ, anuncia la celebración de una subasta, que tendrá lugar en la Casa Consistorial á las dos de la tarde del próximo día 22 para ejecutar unos 700 metros cuadrados de filtrado en la calle Pravia de Iñ. Se subastará dicha obra, siendo el precio para que el Ayuntamiento pague el importe de los trabajos.

13 pesetas cincuenta céntimos, incluido el movimiento de tierras.

En el Moderno

La pelota

Chiquito de Azcoitia llevando por compañero al simpático Tacolo, lucharon contra Baltasar y Campos.

De donde se deduce que el partido despertó doble interés, pues por una parte el coloso azcoitano se le había de entender con el bravo pelotari de Elgoibar, y por otro lado reaparecía el honrado Tacolo, que sin duda vendría con ganas de pelea, y por lo tanto dispuesto á triunfar.

Campos y Baltasar se apuntaron seguidos cuatro tantos, que fueron hechos unos por casualidad y otros porque tenían que serlo.

Chiquito extendiendo y jugando briosamente, y Tacolo sacando á relucir las preciosas y meritorias jugadas de su repertorio variadísimo, igualaron á sus contrarios en el tanto cinco, y les pasaron, poniéndose en nueve por cinco y 11 por 6.

Después la pareja Chiquito-Tacolo fué apuntándose los quince restantes, llegando al fin del partido, 18, cuando sus rivales tenían doce.

Esta es explicada al correr de la pluma, la marcha del partido; correspondiendo ahora el turno, á la hermosa labor, que hicieron los cuatro pelotaris.

En el puesto de honor y á la cabeza de todos, está el gran Chiquito de Azcoitia, que si como delante, es sin disputa el maestro, entre los maestros como zaguero, no tiene rival. Si hasta ayer ha habido algún aficionado que se resistiese á darle tal calificativo, necesariamente, irremisiblemente, ese aficionado le tendrá que reconocer como el pelotari número 1.

El juego, concienzudo, inteligentísimo, que hizo el maestro, demostraron clara y visiblemente, que no tiene competidor.

Domino al mismísimo Baltasar, colocando la pelota en los seis y siete cuadros.

Remató, siendo zaguero, varios tantos, con jugadas de gran mérito que fueron aplaudidas con entusiasmo.

Desde el cinco y cinco y medio restó tres ó cuatro pelotas á bolea, como solamente él puede hacerlo, y para que nada faltase dió un bote-bolea á la derecha, de esos que no tienen repetición.

Con lo dicho, solamente nos resta exclamar: «¡Vaya cardo...!!!»

Tacolo, tuvo una buena tarde, viniendo á confirmar, que es uno de los pelotaris que más simpatías tiene y con razón; pues es fino, travieso y sobre todo hombre de conciencia, cualidades indispensables para ser como él buen jugador.

Hubo ratos en que con su juego inteligente y movido entusiasmo al público que le ovacionó sin cesar.

Boleó admirablemente, rematando los tantos, de jugadas preciosas y matemáticas.

Notamos ayer que Tacolo no fué el jugador de antes que entraba á todo juego sin distinción de pocas sino que jugó con mucho acierto sabiendo escoger y aprovechar las buenas ocasiones.

Esperamos volverle á ver pronto porque el simpático azpeitiano se lo merece.

Baltasar jugó ayer como nunca á pesar de que su labor no lució tanto como otras veces, fué sin duda porque el Chiquito le dominó durante todo el partido. También el de Elgoibar oyó muchos aplausos sobre todo en un tanto que hizo de dos paredes soberbias.

Campos, que empezó algo incierto, hizo luego un juego muy notable, especialmente como boleista. Su hermosa labor fué del agrado de todos.

Para poner fin á esta reseña (ya es hora! ¿eh?) diré que el partido fué magnífico, de esos que caen pocos, no en libra, sino en arrobas.

Sotamano.

El «Alfonso XIII»

El buque embarrancado en la arena de la bahía de la Concha, sigue siendo objeto de la curiosidad pública.

Como ya tenemos dicho, estos días se han venido haciendo trabajos por varias brigadas de obreros para proceder al salvamento del «Alfonso XIII».

Se formó un cerco alrededor del buque con travesas y tablas, se hicieron escavaciones de arena y la plamar del sábado por la tarde

deshizo casi todo el trabajo de los obreros.

Durante el día de ayer se efectuaron grandes trabajos, se colocaron los tanques á los costados del barco y se esperó á la pleamar para salvar el barco.

Llegó esta, y fué tan poco viva que los flotadores no subieron lo suficiente y el barco quedó como estaba, así como también quedaron en seco -os flotadores.

Hoy se espera hacer el último esfuerzo.

Peregrinación á Lourdes

y Roma

El tren especial de la peregrinación á Lourdes y Roma saldrá de la estación del Norte mañana martes 19 á las 9,42 de la mañana.

La Junta directiva estará hoy á disposición de los peregrinos para entregarles las tarjetas de identidad y las últimas instrucciones en el Centro Católico (calle de Guetaria 15) de nueve á doce de la mañana y de tres á ocho de la tarde.

Cuarto de socorro

En dicho centro fué curado ayer Casto Alonso, de 18 años, de distensión de ligamentos del hombro izquierdo habiéndose producido estando trabajando.

Niño atropellado

En la calle de Puyuelo yendo montado en una viciocleta Manuel Ruiz, de 14 años, atropelló á un niño de tres años, llamado José Arozamena, quien fué arrojado al suelo.

El atropello ocurrió al tiempo que salía de casa el niño, sin que pudiera evitarlo, resultó la criatura con una contusión en la frente y fué curada en su domicilio por negarse su madre á que fuera conducida al cuarto de socorro.

Manuel Ruiz fué denunciado á la inspección, pues el vehículo lo llevaba sin vocina.

A los señores sacerdotes

Imágenes de cartón madera, vía crucis.

Admiten bendición, indulgencias. Precios de depósito.

Teléfono 1.020. Hijos de M. Garin Ascao, 1, Bilbao.

Un beodo

De un banco de la Avenida de la Libertad donde se hallaba acostado en las primeras horas de la madrugada de ayer, fué recogido en completo estado de embriaguez Antonio Villegas, de 26 años.

Al ser despertado por el sereno comenzó á blasfemar, insolentándose contra el agente.

Fuó conducido á la inspección y el gobernador le ha impuesto 75 pesetas de multa.

Prueba de bueyes

Ha sido autorizado el alcalde de Usúrbil por la primera autoridad civil para que hoy en dicha villa pueda jugarse una prueba de bueyes.

«La Constanca»

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Urbista.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 18 de Mayo.— Santos Venancio, mártir, Félix de Cantalicio, confesor, Tódoto, Alejandra, Claudia, Eufrasia y compañeros mártires.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

Nacimientos

Isidro Zugasti Sorozabal. Regina Iparguirin y Lambert. María Pérez y Urango.

Defunciones

Enrique Rampol y Charlemagne. Nemesio Indart y Garmendia. Facunda Olano y Saps.

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosco del Boulevard

hoy la Banda del regimiento de Sicilia.

A las siete y media de la noche

1. Pasodoble «Arenas de Barcelona».—Ayner.

2. Sinfonía «El primer día feliz».—Caballero.

3. Polka «Electra».—Mazzi.

4. Valses «La corona de perlas».—Iharbach.

5. Fantasía «La reina mora».—Serrano.

6. Marcha final.

Mareas para hoy

Las horas de las pleamares y bajamares hoy son las siguientes:

Pleamares: á las 4,36 m. y 5,00 tarde.

Bajamares: á las 10,36 n. 11 mañana

Crónica marítima

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente

Entradas: Vapor «María Cruz» y «María Magdalena» de Gijón.

Vapor «Elena» de San Estéban de Pravia, con carbón.

Salidas: Pailebot «San Juan de Dios para Zumaya en lastre.

CONFERENCIA

Madrid

18 -1-30 m.

De Palacio

En Palacio se ha celebrado con la solemnidad de costumbre la fiesta del cumpleaños de D. Alfonso, asistiendo á la recepción, que ha resultado brillante, todo el elemento oficial.

No asistió la reina doña Victoria por su estado.

A las dos de la tarde llegó á Palacio la mesa del Senado presidida por el general Azcárraga y formada por buen número de senadores monárquicos.

El presidente pronunció un discurso reiterando su adhesión al trono, recordando la fecha del juramento, elogiando á la Regencia y haciendo votos por la prosperidad del Rey y de España.

Le contestó D. Alfonso en la forma acostumbrada.

A las dos y media llegó la comisión del Congreso presidida por el Sr. Dato y formada por muchos diputados.

Se pronunciaron los discursos de costumbre y á continuación se verificó la recepción general.

Varias noticias

Con motivo del cumpleaños de don Alfonso ha sido nombrado conde de Aresti, el gobernador civil de Vizcaya, marqués de Casa-Arellano, don Julio de Arellano embajador de España en Viena y condesa de Casa Pardo Bazán la escritora doña Emilia.

La «Gaceta» publica los decretos sobre ferrocarriles secundarios y estratégicos cuya sustancia adelantó el ministro de Fomento á los periodistas recientemente.

Según datos oficiales la recaudación del Estado durante la primera quincena del pasado mes ha sido de 30.355.902 pesetas ó sea 417.732 pesetas más que en igual periodo del año anterior.

La recaudación de Aduanas ha aumentado en 614.155 pesetas.

Diestro herido

Procedente de Talavera ha llegado á Madrid el diestro Mazantinito quien inmediatamente llamó á su médico Dr. Mascarell para que le hiciera un reconocimiento.

Lavada la herida el facultativo pudo apreciar que tiene escasa importancia y manifestó que es casi seguro que el

espada podrá torear el próximo domingo.

En la pradera

El cielo está nuboso y cerrado, creyéndose en Madrid que llovería, aunque se sostuvo todo el día sin llover.

A pesar de ello fué á la pradera bastante gente y hubo de todo: riñas, estafas y timos aunque todo de escasa importancia.

Algunos rateros fueron conducidos á las inspecciones de vigilancia y comisarias de distrito y algunos heridos curados en las casas de socorro.

Pero tanto los timos y estafas como las heridas fueron de escasísima importancia.

Claro es que en los engaños pagaron el pato los isidros y menos mal que fué en pequeña escala.

Una inauguración

En San Antonio de la Florida se hacen grandes preparativos con motivo de las fiestas que han de celebrarse hoy para inaugurar el nuevo puente Victoria que viene á sustituir al antiguo puente verde.

La fiesta será á las seis de la tarde y se han organizado varios festejos, estando como es de suponer fuera de sí la gente de aquellos barrios.

Desanimación política

Durante el día de ayer no concurrió casi nadie á los centros políticos, así es que la desanimación ha sido grande.

Las pocas personas que fueron al salón de conferencias del Congreso hablaban principalmente de la suerte que espera en la Cámara popular al proyecto de ley contra el terrorismo.

La impresión general es que la campaña de los diputados periodistas del lado liberal no interesa á nadie y que no será coronada por el éxito.

Bilbao

1,30 m.

Campeonato

El día ha sido en Bilbao completamente tranquilo sin que haya ocurrido ningún accidente lamentable.

Se jugó ayer el campeonato ciclista de Vizcaya, resultando muy animada la carrera en que tomaron parte muchos corredores.

Ganó el campeonato Espinosa que ya era campeón durante todo el año último.

Peregrinación de Terciarios

Se ha verificado una peregrinación de Terciarios franciscanos á Monteano (Carranza), donde se halla el templo de Nuestra Señora del Buen Suceso.

La peregrinación era exclusivamente para terciarios y ha sido organizada por la Tercera Orden.

A las 6,20 salió el primer tren de Balmaseda y á diferentes horas salieron diferentes trenes conduciendo peregrinos de Baracaldo, Portugalete, Zorroza, Bilbao y otros puntos.

Reinó durante todo el viaje gran animación y los trenes fueron despedidos con entusiasmo dándose vivas á la religión, á la Virgen y al Pontífice.

Los caseríos cercanos á la vía estaban engalanados y en todas las estaciones del tránsito fueron entusiastamente recibidos.

Llegó la expedición á la estación de Moradilla y subió otro grupo.

En Carranza esperaban las autoridades, el clero y numero,